

---

## León, en el décimo lugar nacional por el tamaño de su deuda

---



A pesar de que León registró una reducción del 8.11 por ciento en el monto de su deuda pública correspondiente al primer trimestre de 2014 frente al mismo período del 2013, es el décimo municipio del país con mayor endeudamiento.

De acuerdo con datos de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), León también es el municipio de la región Centro-Bajío del país que mayor deuda pública de largo plazo presenta con instituciones bancarias.

En el primer trimestre de 2013, su deuda pública de largo plazo con instituciones bancarias presentó un saldo de 962.0 millones de pesos. Un año después registró una disminución del 8.21 en su deuda, al ubicarse en 883.9 millones de pesos.

León es una de las ciudades más grandes del país que concentra el 30% de la población de la entidad y es considerada la capital económica del Estado de Guanajuato. En su último reporte, publicado el 19 de febrero pasado, Moody's le degradó la calificación por presentar altos niveles de endeudamiento, los cuales tienden a incrementarse en el transcurso del presente año.

León terminó 2013 con tres créditos bancarios vigentes, pero el 20 de diciembre pasado la legislatura local le autorizó refinanciar sus pasivos bancarios y además de le dio luz verde para contratar más deuda pública por un monto de 540 millones de pesos, a pagar en un plazo máximo de 20 años, aunque el objetivo del gobierno municipal era la autorización para contratar deuda por mil 227 millones pesos.

Los 540 millones de pesos, que se adquirirán de nueva deuda, se utilizarán para la realización de las etapas 3 y 4 del Sistema Integrado de Transporte y obras de pavimentación.

Adicionalmente León tiene abierta una línea de crédito por 121 millones garantizada con sus participaciones para el proyecto del Acueducto del Zapotillo, pero todavía no se ha dispuesto de este instrumento.

—Francisco Flores Hernández